

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre « 5'00
Número del día 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

REGENERACION

En diversas ocasiones, nos hemos ocupado de grandes hombres que en su juventud mostraron gran empeño en hacer daño a la religión católica, y al llegar al ocaso de su vida, cuando las fuerzas físicas habían casi agotado su existencia, mostraron gran fe y arrepentimiento, no avergonzándose de hacer hasta pública retractación de sus ideas, demostrando con ello los errores que habían difundido.

Pero el mal, data de muchos siglos y sería vana ilusión querer desarraigarlo, aún cuando no es imposible en absoluto. Si la humanidad, en general, dejase a un lado resquemores infundamentados y egoístas pretensiones, podría amortiguarse algo el profundo mal que corroe a la humanidad y la conduce ciegamente cual rebaño que huye del hambriento lobo, a sumirse en lóbregas tinieblas de morales sentimientos.

La semilla que sembraron en su juventud, ilustres y eruditos literatos y oradores, ha arraigado profundamente en el trillado campo de la Humanidad, siendo verdadera desgracia el que no hubieran empleado su clarividencia y persuasión en «sembrar trigo en vez de cizaña».

Dios, omnipotente y misericordioso, perdona siempre a sus hijos, pero llora el que empleen la voluntad que les otorgó, en beneficio de su más mortal enemigo: Satanás.

Con poco esfuerzo, con un pequeño sacrificio, podríamos dar principio a una caritativa obra que, si todos siguen, podrá ser gigantesca y llegaría, con el tiempo, a crear la Universal armonía.

Para empezar, basta una poquita de voluntad, que a nadie falta, y si Dios, para probar nuestra fe, nos envía sufrimientos, que nunca pasan de los que puede resistir la humanidad, sepamos llevarlos con resignación; que mientras mayor sea el sacrificio, más hermoso será el premio.

M. C. B.

El Comisario Régio del Turismo

Procedente de Sevilla, llegó ayer en el exprés, el Excmo. Sr. Marqués de la Vega Inclán, Comisario Régio del Turismo en España.

Desde la capital andaluza le acompañaba, el Delegado Régio del Turismo en Cádiz D. Pelayo Quintero.

En la estación esperaba al Sr. Marqués, el Sr. D. Eusebio Güell, sobrino del Excmo. Sr. Marqués de Comillas.

La llegada del Sr. Comisario ha tenido por objeto, el conferenciar con el señor Marqués de Comillas, referente a la cooperación que la Compañía Trasatlántica había de prestar en la exposición del turismo que se celebrará en Londres próximamente.

El Sr. Marqués de la Vega Inclán, inmediatamente que llegó embarcó en el auxiliar núm. 3, con destino al «Alfonso XII».

A bordo de dicho buque, almorzó con los Excmos. Sres. Marqueses de Comillas.

La entrevista de ambos personajes, fué afectuosísima.

También conferenció el Sr. Marqués de la Vega Inclán, con D. Pelayo Quintero, en lo que se refiere de la constitución en Cádiz de la Junta local del Turismo, para saber el concurso que podrá prestar esta capital en dicha exposición, en lo que respecta a su propaganda.

La Comisión de Cádiz será presidida por el digno alcalde Illmo. Sr. D. Sebastián Martínez de Pinillos.

Cuando desembarcó el señor marqués de la Vega-Inclán, dirigióse al Gobierno civil, saludando a la primera autoridad de la provincia, saliendo después acompañado de ésta, con dirección al tren, pues ambas personalidades marcharon a Sevilla en el exprés.

Ya decimos anteriormente, que el señor marqués de la Vega-Inclán conferenció con los señores Gobernador civil y delegado regio del turismo en esta provincia.

Además celebró conferencia con el jefe de Obras públicas don Pelayo Quintero.

UN SONETO

Con motivo de la llegada a Cádiz del Excmo. Sr. Marqués de Comillas, uno de nuestros operarios, tipógrafo, que hace pocos meses abandonó el taller a la avanzada edad de 64 años, por efecto de la vista le envió el siguiente:

«SONETO

Salve, ilustre Marques, honra de España)

protector de este pueblo gaditano, amigo fiel del joven Soberano para quien la virtud no es cosa extraña.

De esta heroica ciudad hijo adoptivo, recuerdo eterno guardará la historia consignando en el bronce la memoria de los hechos que fueron su objetivo.

Si el Toisón de Oro es la Orden concedida;

bien se merece honor tan señalado quien tan buenos servicios ha prestado a la Nación, que si hoy es reducida en tiempo fué tan grande y tan temido que ninguno a ofenderla hubiera osado.

ANTONIO YUSTE.

Cádiz: Febrero de 1914.»

NOTICIAS VARIAS

Toma de posesión

El nuevo Rector de la Universidad Literaria de Sevilla, D. Antonio Collantes, participa al Sr. Gobernador civil de esta provincia haberse posesionado de dicho cargo en el que ofrece su mayor concurso y cooperación en todo cuanto se relacione con el servicio público.

Guarda jurado

A la aprobación del Sr. Gobernador civil, remite el Sr. Alcalde de Vejer título de Guarda jurado particular, expedido a favor de Francisco Herrera Rivera.

De turismo

El día 15 del actual se celebrará en este Gobierno civil la Junta de Turismo para tratar de la cooperación que a los fines de la Exposición Internacional de Turismo habrá de presentarse por nuestra Nación.

La Alcaldía de Jerez contestando a la invitación que para dicho acto le hace la autoridad gubernativa, ofrece concurrir y designar representante a tan patriótico fin.

Visitas

Visitaron ayer al Sr. Gobernador civil los siguientes señores:

D. Ramón Rivas, exalcalde de Cádiz; D. Joaquín Pérez Lila, Diputado provincial; D. Manuel Llopis, general jefe de la Brigada de esta plaza; D. Patricio Garvey, D. Bartolomé Bohorquez, exdiputado a Córtes y el Sr. Marqués de la Vega Inclán, Comisario Régio del Turismo.

Sufragios

En la Iglesia Convento de San Francisco, celebróse ayer por la mañana vigilia y misa solemne con responso, en sufragio por el alma del joven D. Constantino Paredes y Móngé.

El templo lucía espléndida iluminación.

Dijo la misa el Rvdo. Padre Franciscano Fray Agustín Lendines, asistido de diácono y subdiácono por los religiosos de la misma orden Fray Gregorio López de Vicuña y el presbítero D. Enrique Matute, respectivamente.

En la nave central se habían colocado bancos para el duelo.

Vimos ocupando éstos, al padre difunto D. José é hijo político D. Miguel de la Fuente.

El alcalde Illmo. Sr. D. Sebastián Martínez de Pinillos, P. Baltasar, don Diego Mateo y sus hijos D. Francisco y D. Constantino, catedrático de la Facultad de Medicina D. Benito Arroyo; don Manuel Márquez Blandino é hijos; D. Manuel Paredes, D. Gerónimo Pastrana, D. Manuel Jesús González é hijos y otros señores, concurriendo en otros sitios del templo la señora madre y hermana del finado, la viuda de éste y sus hijos, su tía D.ª Francisca Paredes de Mateo, otras señoras y señoritas, relaciones de la familia doliente, D. Cristóbal Parrá y sus hijos D. Pedro, D. Gaspar y D. Juan, D. Adolfo Curado y otras personas.

Reiteramos nuestro pésame a la respetable familia del finado.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «Infanta Isabel de Borbón», salió el lunes 9 de Tenerife para Montevideo.

El «Fernando Póo», llegó el domingo 8 a Ilo Ilo.

El «Legazpi», salió el Martes 10 de Santander para Bilbao.

El «Montserrat», llegó el domingo 8 Barcelona.

El «Montevideo», llegó el mismo día a Colón.

Ocurrencias

A las diecisiete y treinta y cinco, por el guardia municipal José Martínez, fué detenido en la Inspección de Vigilancia, José Robledo Catón, por haber cogido un carrillo de manos en la calle Libertad, presentándolo con desperfectos a las ocho horas.

A Sevilla

En el exprés de ayer tarde marchó a Sevilla, al objeto de conferenciar con el Jefe del Gobierno, el digno Gobernador civil de esta provincia, don Eusebio Salas.

En la estación le despidieron muchas personas.

Sociedad

Sa Sociedad Jerezana Cooperativa de obreros panaderos, ha elegido nueva Junta directiva y para la presidencia de la misma, a don José Pérez Alegre.

Obra Pía

En el Gobierno civil se ha recibido la siguiente comunicación de la Dirección general de Administración local:

«Vista la comunicación de esa Junta interesando por las razones que alega se le confiera el Patronazgo de la Obra Pía instituida en esa capital por don Diego Felipe de Acosta, ha acordado manifestar a V. S. que en diversas comunicaciones de esa Junta y resoluciones de este Centro, se expresa que esa Junta ostenta el Patronazgo de la Obra Pía citada por R. O. de 13 de Enero de 1876, por lo cual deberá esa Junta practicar en su

Archivo, las diligencias conducentes a hallar la repetida soberana disposición, pudiendo acudir al propio tiempo al Archivo de la Junta Superior de Beneficencia, por si existiese en él dada la fecha de la repetida R. O.

El porvenir de Vigo y de Cádiz

De un interesante artículo que publica en «El Imparcial» el notable escritor D. Vicente Vera, reproducimos los siguientes párrafos:

«El aprovechamiento de las ventajas naturales para facilitar las comunicaciones y transportes es, pues, una cuestión importantísima y que puede reportar grandes beneficios a los países directamente interesados.

El ejemplo de los canadienses debe tener imitadores en España, donde puede hacerse mucho en el mismo sentido.

Así como las comarcas del interior del Canadá procuran acercarse a Europa, es natural que las regiones europeas busquen el medio de acercarse a América. Pero España es la nación más occidental de Europa, en la latitud que corresponde a los puertos de la costa atlántica de los Estados Unidos; al mismo tiempo, es la más meridional del Contingente europeo y, por lo tanto, la que se encuentra más cerca de la América central y meridional.

Estas circunstancias geográficas deben aprovecharse.

Así, por ejemplo, del puerto francés del Havre a Nueva York hay 3.500 millas, y desde Vigo al mismo puerto norteamericano, solamente 2.910.

Desde el Havre a Buenos Aires, el recorrido que tienen que hacer los buques es de 6.355 millas, y desde Vigo a la citada ciudad argentina, 5.670.

Estas cifras hacen ver las ventajas de Vigo como puerto europeo para comunicar con América.

Además, las ventajas naturales del puerto de Vigo, como capacidad, abrigo, acceso y profundidad suficiente para buques del mayor calado, le dan una superioridad incontestable sobre todos los demás puertos europeos.

Estas condiciones excepcionales del puerto de Vigo motivan ya que muchos trasatlánticos extranjeros toquen en él.

Pero ¿qué le falta al repetido puerto de Vigo para aprovechar debidamente todas las ventajas que naturalmente ofrece?

Rápidas y cómodas comunicaciones terrestres con las grandes vías europeas.

Cuando disfrute de comunicaciones de esta clase, los pasajeros que vayan y vengan entre América y Europa no vacilarán en emplear en ferrocarril algunas horas más, a trueque de ahorrarse esas mismas horas ó bastantes más del viaje por mar.

Y Vigo y España recibirán los beneficios de este tránsito.

Ahora se habla de un ferrocarril directo de Valladolid a Vigo, de cuyo anteproyecto es autor el ilustrado y animoso ingeniero D. Isidro Rodríguez.

Este ferrocarril pondría a Vigo en comunicación con París en veinticuatro horas y con Madrid en once y media.

Con estas circunstancias, hechas en el puerto de Vigo las obras necesarias para dar la mayor suma de comodidades y facilidades al atraque de los barcos y operaciones de embarque y desembarque, carga y descarga, aumentará notablemente el número de grandes barcos nacionales y extranjeros que en él toquen

y los productos de las regiones centrales de la Península tendrán fácil y pronta salida, no sólo para la misma América, sino para todos los puertos del occidente de Europa.

Se ve, pues, claramente, cuán grandes son los beneficios que para España habrán de resultar del establecimiento de esa línea rápida de comunicación.

Mucho podría decirse también de los grandes provechos que igualmente podrían obtenerse mejorando todo lo que es susceptible el puerto de Cádiz y dotándole en la misma forma de rápida y cómoda comunicación ferroviaria á través de Madrid con las grandes vías europeas; pues para las relaciones con la América meridional, y cuando, en plazo no lejano, se establezca la red de ferrocarriles de Africa, para el tráfico con el continente africano, el referido puerto de Cádiz ha de hallarse en condiciones naturales privilegiadas, que deben ser aprovechadas con oportunidad.»

Por Telégrafo

Madrid, 10 (varias horas.)

Política y políticos

Declaraciones de Villanueva

El expresidente del Congreso Sr. Villanueva, dijo hoy ante varios periodistas, que consideraba inestable la situación del Gobierno, pues éste, en vez de gobernar se ve precisado á defenderse de los ataques que les dirigen los muristas.

Cree que cuando regrese el Rey á Madrid, habrá crisis.

Comprenderá los ministerios que desempeñan los señores marqués del Vadillo y Ugarte, pues estos discrepan de las declaraciones hechas por Bergamín sobre la reforma en la Instrucción pública.

Manifestación en honor del señor Dato.—**Simpatías al presidente del Gobierno.**—**Tribunales industriales.**—**Viviendas baratas.**—**El Ministerio del Trabajo.**—**Elogios.**—**Propósitos del Rey.**—**Ova eión.**

Dicen de Sevilla, que en la Alameda organizóse una gran manifestación obrera, en la que figuraban todos los socios de los Círculos Católicos.

Dirigióse á la Capitanía, en donde una comisión se destacó, subiendo á saludar al presidente del Consejo Sr. Dato al objeto de expresarle sus simpatías.

El obrero Sr. Parra, explicó el objeto de la manifestación además del ya expuesto.

Pidióle que se reúnan en Sevilla los tribunales industriales, para tratar del seguro obligatorio á la vejez; y que se lleve á efecto la solución del problema de viviendas baratas.

El Sr. Dato anunció sus propósitos de realizar desde el Gobierno su pro rama social, creando el Ministerio del Trabajo, y llevan al Parlamento un proyecto de Ley, extendiendo los beneficios de la de accidentes del trabajo.

Elogió el Instituto de Previsión y reiteró los propósitos del Rey sobre las viviendas baratas.

Los obreros pidieron que saliera el señor Dato al balcón.

Este accedió á ello.

Fué ovacionado.

Lo que dice el "Heraldo,"

El «Heraldo de Madrid», en un artículo advierte el peligro que representaría la repetición de los sucesos de Barcelona, al celebrarse mítines mauristas.

Dice que en esa localidad existen masas obreras organizadas,

"La Epoca,"

«La Epoca», en un artículo defiende calurosamente la gestión del Gobernador de Barcelona, señor Andrades.

Regalo á S. M. el Rey

Ha sido remitido á Madrid un precioso y pequenísimo cañón Scheneider, que la

fábrica de artillería ha regalado á Su Majestad el Rey.

D. Alfonso utilizarálo en la mesa de su despacho.

Ha costado veinte mil pesetas.

Manifestaciones del Sr. Sánchez Guerra.

El Sr. Sánchez Guerra, ha manifestado hoy ante los periodistas, que al juzgar por las impresiones y noticias que recibe diariamente, puede afirmar, que las próximas elecciones serán movidísimas, hasta el extremo que no espera haya ningún diputado por el artículo veinte y nueve.

Agregó, que á juicio suyo obedece esto, á la división que existe en los partidos monárquicos y á la aproximación de Melquiades Alvarez á la Monarquía.

Calificó de absurdas, el Sr. Sánchez Guerra, los rumores de crisis.

Visita

A última hora de la tarde, el ministro de la Gobernación Sr. Sánchez Guerra, visitó al de Estado señor marqués de Lema, en el domicilio de éste.

Trataron de asuntos políticos de actualidad.

Lerroux

A marchado á Sevilla Lerroux, el objeto de conferenciar con el Sr. Dato, y anirse á la comisión que ha de entender en la Exposición de industrias eléctricas.

Más declaraciones del ministro de la Gobernación

El señor Sánchez Guerra ha dicho que cree que el señor Conde de Romanones desistirá de presentarse por Alcoy.

Dijo que por el distrito de Cabra frente á él, se presentará el joven maurista señor Cabannas.

Dijo el ministro:

«Será fácil que me derrote!»

Ha negado el ministro de la Gobernación que sea designado para presidir el Congreso.

Interrogado por los periodistas, sería elegido para este pseto el señor González Besada, contestó, que si ese caso llegara, contaría el señor González Besada con la absoluta confianza del Gobierno y del partido conservador.

El Sr. Dato

Dicen de Sevilla que el Sr. Dato fué interrogado por los periodistas, sobre los rumores de próxima salida del Gobierno de los Ministros Sres. Ugarte y Echagüa.

El Presidente del Consejo desmintiólo rotundamente.

Tsdas estas impresiones han mantenido hoy en los círculos políticos la natural animación, insistiéndose en que habrá una próxima modificación ministerial.

Medidas adoptadas

En el Ministerio de Estado se ha dicho hoy que como consecuencia de las medidas adoptadas por el Sr. Marqués de Lema, cerca de nuestros representantes en Méjico, puede asegurarse que en caso de que Torreón caiga en poder de Villa, no sufrirán daño alguno los españoles.

El Ministerio de la Guerra

En los Círculos militares se afirmaba hoy que en caso de salir el general Echagüe del Ministerio de la Guerra, será sustituido por el general Linares.

Amigos de Echagüe afirman que éste le tiene poco afecto al cargo que desempeña, el que solo había aceptado por afecto al Sr. Dato, pero sus aficiones son mandar soldados.

Varias noticias

Huelga

En Bilbao se asegura que el próximo día 14, se declararán en huelga los capitanes y oficialidad de los buques de aquella matrícula.

Les han ofrecido su apoyo para secundar el movimiento, otras asociaciones.

Los fogoneros y marineros de Gijón, también han ofrecido abandonar el tra-

bajo, caso de que fueran nombrados otros individuos para sus puestos.

Los buques que se hallan en el extranjero, regresarán antes de la fecha indicada.

Los navieros

Dicen de Bilbao, que los navieros ceden el someter á un tribunal arbitral, el conflicto.

Vidal Planas

Nuevamente ha ingresado en las prisiones militares, el periodista Vidal Planas, recientemente indultado por haber incurrido otra vez en delito por un artículo penado por la Ley de jurisdicciones.

Ferrocarril directo

Los comisionados de Vigo y Valladolid, han solicitado el apoyo del Sr. González Besada para que se lleve á efecto el proyecto de ferrocarril directo, entre ambas poblaciones y Madrid.

Le encarecieron la importancia del asunto, pues, de esta forma se podría atravesar toda España, de un extremo á otro, en menos de un día, dado que existe también el proyecto de trenes rápidos y directos, de Cádiz á Madrid.

Visitaron al ministro de Fomento, quien les ofreció interesarse en el asunto.

Del extranjero

Espia

La Agencia de Reuter en Dancy, dice que en un registro en la casa de un labrador que había sido arrestado en Fort Lucy, dió por resultado el descubrimiento de mapas anotados y otros documentos militares relativos á las defensas de varias ciudades guarnecidas, lo que demostró que el individuo tenía relaciones con Alemania desde hace quince años.

Ningun enfermo del

ESTÓMAGO é INTESTINOS

por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de París, Londres, Berlin, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el ELIXIR

SAIZ de CARLOS

(STOMALIX)

han recobrado la salud con su uso, largos años perdida.

Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento quitándose las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito, la digestión se normaliza, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, aumentando de peso si estaba enflaquecido.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remita por correo folleto á quien lo pida.

GRATITUD

El Sr. Gobernador civil ha recibido la siguiente comunicación, del Excelentísimo Sr. Capitán General de la Armada don Juan Viniégra, para que sea trasladada á la Excm. Comisión Provincial.

«Es en extremo honrosa para mí la calurosa felicitación, que con motivo del nombramiento de Caballero de la insigne Orden del Toisón de Oro, que S. M. se ha dignado concederme, me dirige la Excm. Comisión Provincial de Cádiz.

Dicha expresiva felicitación y las halagüeñas frases con que tiene la dignación de comunicármela, merecen mi más sincero y gran agradecimiento; y de ser posible aumentarían mi amor á la provincia de Cádiz, y mi atención á su Diputación Provincial.

Ruego á V. S. que exponga en mi nombre á la Excm. Comisión las gracias más expresivas por su muy atento y bondadoso acuerdo, y reciba también V. S. la expresión de mi agradecimiento y de mi más distinguida consideración personal.

Dios guarde á V. S. muchos años.
Madrid 9 de Febrero de 1914. — Juan Viniégra.

AYUNTAMIENTO

Orden del día para la sesión de hoy.

Acta de la anterior.

Oficio del Excmo. Sr. Gobernador civil confirmando el acuerdo por el que se declararon nulas las últimas oposiciones á una plaza de médico de la Beneficencia municipal.

Informe de la comisión de Fiestas, favorable á que se conceda una subvención para la Fiesta del Arbol.

Informe de igual comisión, proponiendo contribuya la Corporación á los gastos de las procesiones en la próxima Semana Santa.

Informe de la comisión de Fomento, favorable al tendido de un cable de conducción eléctrica al barrio de Puntales, solicitado por la empresa E. Lebon y Compañía.

Otro de la misma comisión, estimando se dictamine por la de Fiestas la instancia pidiendo subvención para el anuncio de propaganda de esta ciudad en los Albums Guía de los Ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante.

Otro de la misma comisión, de conformidad á la petición de los alumnos del preparatorio de Medicina, Farmacia y Ciencias, de que se solicite establecer una Facultad de Farmacia en esta ciudad.

Otro de igual comisión, en el sentido de que se desestime lo que pretende la señora Baronesa de Ullsson, de que la Corporación se suscriba á un ejemplar de su obra «Historia General de América».

Otro de la expresada comisión, al objeto de que sea desestimada la pretensión de don José de Prada, de que se subvencione la publicación de una tirada especial del semanario «Cádiz».

Otro de la misma comisión, en el concepto de que se desestime la petición de un maestro auxiliar, de que se le reconozca un crédito por emolumento de casa-habitación, referente al pasado año de 1913.

Dos informes de la referida comisión, proponiendo la concesión de licencias para edificar en Extramuros un edificio con destino á fábrica de mosaicos y otro para depósito de carbones.

Informe de la comisión de Asuntos jurídicos, referente á la subasta de la renta del Mercado de la Pescadería.

Expuesto de la comisión de Policía Urbana, para que se provean plazas de bomberos eventuales.

Expuesto del señor delegado de fincas ruinosas, opinando se conceda un plazo de quince días, para que el señor conde de Guevara presente escrito y pueda resolverse lo que corresponda, respecto á la suspensión de las actuaciones seguidas á la casa número 3, calle de Santo Domingo.

Expuesto de la Delegación de Fincas ruinosas, proponiendo la enagenación en subasta, de la casa número 51, calle Sacramento.

Renuncias de don Pedro Betanzos y de don Emilio Gutiérrez Pérez, de los cargos de vocales asociados de la Junta municipal.

Relación de cuentas presentadas.

Balance de operaciones de contabilidad en el mes de Enero último.

Instancias.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 11
La Aparición de Nuestra Señora en Lourdes y san Saturnino pbro. y cps. mrs.